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 会  議  録 

 

会議の名称 川越市児童館運営委員会 

 

開 催 日 時 
令和６年２月７日（水） 

午後２時 開会  午後３時４０分 閉会 

開 催 場 所 児童センターこどもの城 視聴覚室 

議長（委員 

長・副会長） 

氏名 

武藤 寛史 

出 席 者 

(委員)氏名 

(人数） 

小林栄子  萩原和子  髙栖敦子  鳥居麻理子 遠藤千絵 

水谷薫   （６人）  

欠 席 者 

(委員）氏名 

(人数） 

細野 彰  岡田理奈  鈴木敏子 （３人）  

事務局職員 

職 氏 名 

こども育成課長       羽生田奈々絵 

こども育成課副主幹     富山 隆史  

児童センターこどもの城館長 長坂 英之  

川越駅東口児童館長     長坂 英之 

高階児童館長        藤井 香代子 

会 

議 

次 

第 

1 開 会    

2 こども育成課長あいさつ              

3 会長あいさつ 

4 運営委員及び事務局職員自己紹介 

5 議事 

 (1)令和５年度各児童館の利用状況及び令和６年度各児童館の事業案に

ついて 

  (2) その他 

6 その他 

7閉会 

配布資料 

1 川越市児童館運営委員会次第          

2 川越市児童館運営委員会委員名簿  

3 川越市の児童館一覧 

4 資料 1～２ 児童館利用状況・令和６年度児童館事業計画案  

5 資料 3 プレーパーク実施概要  



（２/７） 

 

議  事  の  経  過 

発 言 者 議題・発言内容・決定事項 
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事務局 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

 

≪会議の成立について≫ 

・委員会の成立について報告（委員７名出席） 

・傍聴希望者なし 

 

1 開会 

2 こども育成課長あいさつ 

3 会長あいさつ 

4  運営委員及び事務局職員自己紹介 

5 議事   

「(1)令和５年度各児童館の利用状況及び令和６年度の事業

案について」 

令和５年度各児童館の利用状況について 

資料 No.1より説明 

 

（質疑なし） 

 

令和６年度の事業計画について 

資料 No.2より説明 

 

（質疑応答、意見） 

 

今すぐ、という事ではないが、今までの事業も続けつつ、今

後の児童館の方向性を考える 1つの案として、テレビ、ゲーム

が浸透している、そのようなニーズに合う物を焦らずに研究し

て方向性を考えてもらいたい。 

 

コロナにより、中止した事業もある。それを復活できるよう

に、また最近の社会の流れで別な方向性も模索している。 

 

今の小学生くらいの世代の流行や注目点について学校での

情報をいただきたい。 

 

小学生はゲームや YouTube 動画、ダンス動画を見ることが

好きなようである。プログラミング、ゲームの動く画面を作る

ことも好きなようである。 

こどもの城では、プラネタリウムと天体観測室があること

が特徴で、自然科学に近いため、電気教室や科学広場などの科
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事務局 

 

 

 

事務局 
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議長 

 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

学技術的なころを強く打ち出すのも面白いのでは。またそのよ

うな部分に、中高生が教える側で係わって貰えることもできる

と思う。 

 

高階児童館で「お兄さん・お姉さんと遊ぼうよ」という事業

を検討中との事だが、対象の子どもはいくつか。 

 

中高生が小学生や４，５歳を指導するもの。 

 

大学生はないのか。 

 

児童館は 17歳までの利用であるため高校生まで。 

指導については、中高生が小さい子たちと触れ合うことを目

的とした事業にしたい。 

 

大学生に関してはこどもの城と東口でそれぞれ大学生がボ

ランティアとして主催側を務める遊びの事業がある。高階の企

画は、利用者である中高生を取り込んだ形、利用者でありなが

ら参画してもらうという形が作れたらと考えている。 

 

中高生など事前に集まり、自分たちで企画を出し合うなどし

て、小学生をどう楽しませるかという企画をやらせたら良いの

では。 

 

各小学校の校区でジュニアリーダーとコラボしていくなど

は、考えの中にあるか。 

 

高階児童館は複合施設で、併設されている公民館でジュニア

リーダーの企画があるため、相談を要すると考えている。 

 

ジュニアリーダーは私の所属する市子連と関係があるため、

必要があれば連絡を。 

他に質問、意見等は。 

 

ジュニアリーダーは、自らやりたいと集まっている子たちで

あり、彼らはやる気があり、声をかければ参加してくれる。 

そうではない子を取り込めたらいいのでは。（普段は関心が

ない）子どもたちでも、なんとなくやってみてもいいかなと思

った子たちが活気をもてるよう取り込めたら面白くなるので
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はないか。 

 

校区の中で、子どもたちを取り込めていけると良いが、ジュ

ニアリーダーでも成り手がいない。友達が友達を呼ぶというつ

ながりが出来ると良い。 

 

議事 「(2)その他」 

プレーパーク実施概要 

資料 No3より説明 

 

子どもの居場所づくりの一環として、魅力的で子どもたちが

自由に遊べる場所を提供し、また子どもたちが外で遊べるきっ

かけを作ることを目的として実施している。 

今年度は昨年の１１月２３日（勤労感謝の日）に開催した。 

 

（質疑応答、意見） 

 

令和４年度に開催されたプレーパークに参加したが、シャボ

ン玉の大きいものを作るなど、普段なかなか体を動かさないの

で外で遊ぶきっかけになるいい事業である。来年度は年 1回、

２回になるのか。 

 

３回を目指している。 

  

職員は土日に大変だろうが、このような事業はありがたい。 

 

広報はどのようにしたのか。 

 

こどもの城にポスター掲示を、近隣の月越小・川越小・第一

小・今成小にもポスター掲示を依頼した。広報川越への掲載は

しなかった。参加人数の予測がつかず、範囲を広げすぎて対応

できなくなるという事態にならないよう、近隣の小学校のみの

広報とした。 

 

広場は高階のほうにもいくつかある。こどもの城に限定せ

ず、違うところで違う小学校に声をかけてはいかがか。 

 

令和４年度はコロナがまだ落ち着かない状況で、人数を控え

た方が良いと考え、令和４年度３月の際は月越小のみ、お知ら
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せした。 

今回の実施にあたっては、広報、ホームページに広く掲載す

ると、市内全域の対象になり、駐車場の台数、人数の都合もあ

るため今回も控えた。 

市議会でもプレーパークは注目されており、市内でたくさん

やって欲しいという要望はいただいているが、課題は場所のこ

とである。 

コロナの前は児童遊園で、開催を希望される自治会と協働で

実施していた過去もあるが、自治会との協働だと、地域の保護

者にも実施側として声がかかり、逆に負担になるという状況も

あったため、別の形を考えた。 

「プレーパークをつくろうの会」という任意団体も立ち上が

ったため、連携して実施していきたいというのが今後の方針。 

次に会場の候補として、児童遊園でまた引き続きという選択

肢もあるが、地元の自治会の考えもあるため、調整しながら進

めたい。自治会長の中にもプレーパークをやろうと言って下さ

る方もいるため、協力しながら実施したい。 

 

そのような方針で良いと思う。人数が多すぎたら大変だった

であろう。 

運営側が、実施方法を分かり熟知した段階で広げていく。こ

どもの城広場での運営状況での安全性等を確認した上で計画

を立て、もし広げるとしたら、高階方面では高階北小の運動場

の脇の公園など、そのような場所を広げるという方向性はあっ

てよい。 

多くの子どもたちに経験させたいが、安全に出来る運営を先

に確立させるのが一番だと考える。 

 

プレーパークを初めて目にし、どのような実施方法か疑問で

あった。今年はここ、来年はここという形で一か所に限定せず、

多くのところで実施してほしい。 

 

プレーパークが出来る場所があるという事は良いこと。子ど

もたちはゲームが好きという側面もあるが、今は何かが起きる

と遊具が撤去されるなど、遊ぶ手段がなくなった子どもは座っ

てゲームが出来るというので公園に行くという実態もある。 

しかし、一昨日の雪では、雪が積もった公園で子どもたちは

本当によく遊び、たくさんの雪だるまができていた。やはり遊

ぶ場所はとても大切だと感じた。 
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広い場所でもボールは使用禁止、結局ボール遊びはどうした

らいいのか、というように、遊び場が無い。 

小学生は遊びたいけれどそこでの遊び方がわからないとい

う事もあるため、プレーパークが少しずつ広がって遊ぶところ

が増えるといいと思うため、少しずつでも進めてほしい。 

子どもたちは、本当は色々遊びたいと思う。頑張ってほしい。 

 

児童遊園も当課が所管しているが、子どもだけでなく様々な

世代にもお使いいただく広場というような側面もあるため、遊

具が無くベンチだけあるところは、グランドゴルフの会場にな

っているような地域もある。 

そのような点も踏まえつつ、プレーパークは子どもの自由な

発想で何をしても良いが自己責任、という考え方が一つある。 

行政が携わる事によって、危険を無くすため禁止事項が増え

るという側面がどうしても出ることから、市民の皆さんが自分

たちでやりたいように自主的にやるという考えを持ってくだ

さるのがプレーパークにとって望ましい形と考えている。 

その点、「プレーパークをつくろうの会」という任意団体が

立ち上がったため、将来的にはその団体に運営を任せていける

ようになれれば、と考えている。 

世田谷区のプレーパークは非常に有名で、そこは常設で常に

誰かがいて、見守りながら子どもの自主性に任せた遊び場とい

う事で運営している。そのようなところが必要、という声はい

ただいている。 

一足飛びに常設を、ということは非常に難しく、まずは定期

開催というところから目指していきたい。 

 

プレーパークと少し異なるが、先日中央北地区の子どもサポ

ート委員会の方々が、こどもの城の広場で、こどもの城の事業

協力者である大東文化大学の学生の協力の上、プレーパークと

似たようなことを行った。川越小、月越小、今成小のお子さん

を募集し、ビー玉ゴルフなど、走りまわってやるもので、かな

りの人数が来場した。 

こどもの城の広場はそのような事業にも利用していただい

ており、直接の児童館事業ではないが、このような事業もある。 

  

（その他意見等） 
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事務局 

ファミリーサポートの事業に協力しており、小学 1 年生と下

の 3 歳の兄妹を一緒に連れて高階児童館に遊びに行った。小学

生の部屋と未就学児の部屋に分れており、初めての場所のため

2 人は同じ場所で遊びたがった。 

どこかで線引きをしなければいけないとは思うが、どうにか

ならないのか。 

 

 高階児童館のスペース分けについては、説明不足で申し訳な

かった。小学生と未就学児の利用の際は、未就学児の部屋から

おもちゃを持ってきて、共有スペースで一緒に遊ぶ事が出来

る。 

未就学児のスペースには赤ちゃんもいるため、小学生が入っ

てしまうと危険な場合もあり、小さいお子さんが小学生スペー

スで遊ぶことはできる。 

 

 別の日に２，３歳の子を連れて遊びに行った際、こどもの城、

高階児童館ともに月曜日がお休みで、困った。 

川越駅東口児童館に行こうとしたが、車を使っているため、

幼い子を連れてアトレの駐車場から歩いて行くことがネック

になった。川越駅東口児童館だけは火曜日休みだが、各児童館

で月・火・水とバラバラの休館になれば、他のママたちもうれ

しいのではないか。 

 

 川越駅東口児童館の休館については、クラッセ川越の建物全

体が火曜休館である。図書館も同様、同じ曜日に市内の全ての

児童館が休みではなく、市内でどこか一か所は開館するとし

て、火曜日をクラッセの休館日にした。 

川越駅東口児童館は、アトレの地下駐車場のほかに、クラッ

セ近くの立体駐車場と契約しており、1 時間の無料券を差し上

げている。 

各館バラバラの休館日でという事はなかなか難しいが、それ

を少しでも実現するために川越駅東口児童館はあえて火曜日

休館にしている。図書館も同様。 

 

議長解任 

 

閉会 

 


